

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.

Madrid un mes..... 8 reales.
Provincias, trimestre..... 25
Estranjero y Ultramar..... 60
Números y Uno..... 2 cuartos.
sueltos. 25..... 4 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 941 DE LA MAÑANA. MADRID.—VIERNES 12 DE ABRIL DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

Ayer inserta la *Gaceta* la ley aprobada por las Cámaras y sancionada por S. M., autorizando al gobierno para otorgar á D. Joaquin Caballero Piñero, D. Domingo Fontán y D. Inocencio Villardebó la concesion de un ferro-carril de Santiago al Carril, declarándose desde luego esta línea de utilidad pública. La concesion se hará con arreglo á la ley general de ferro-carriles, y su duracion será de 99 años, otorgándose sin subvencion alguna del Estado ni de las provincias que cruce el ferro-carril.

S. M. ha tenido á bien conceder la cruz de Marina de diadema Real al alférez de navío D. Manuel Garcia y de la Peña, al alférez de bergantín de guerra francés *Mercure*, Jean François Marie de Gall, y al primer contramaestre de la dotacion Manuel Leira; la cruz de María Isabel Luisa, pensionada con 10 rs., al sargento segundo de infantería de marina, Joaquin U. Casuso, á los cabos de cañon Juan Bautista Recaño y José Espiá, y á los cabos de mar José Vicent y Joaquin Magdalena; y la misma cruz sin pension al carpintero Enrique Navarro, por los importantes servicios que prestaron á consecuencia del incendio ocurrido el día 25 de agosto de 1859 en el pañol de misticos de la fragata *Esperanza*, hallándose este buque anclado en el tenedero de la isla de Sacrificios (puerto de Veracruz.)

Al llegar á la estación de Novelda el tren que se dirigia en la noche del sábado desde Madrid á Alicante, un caballo que iba á Murcia con el objeto de restablecer su salud, bajó del wagon á tomar un vaso de agua, y quedó muerto instantáneamente, siendo infructuosos los remedios que se le aplicaron para volverle á la vida.

Anteayer se ha visto en primera instancia una querrela entablada por *El Clamor Público* contra *La Verdad*. Sostenia la pretension de *El Clamor*, el Sr. Romero Giron.

Durante el año último la empresa minera *Carmen y Consortes* del barranco Jaroso en Sierra Almagrera, ha repartido á cada uno de los treinta accionistas de que consta, la cantidad de 83.000 rs., producto de los que dieron las minas que la borea.

El señor Spira, inventor del instrumento de madera y paja, llamado Xilofordou, ha llegado á Santander, en cuyo teatro piensa dar algunos conciertos.

El semanario que con el título de *Eco de Cantabria* se publicaba en Santander, se ha refundido en el diario *La Ayoja Montañesa*, que ve la luz en la misma ciudad.

Se están haciendo con satisfactorio resultado en Alicante las pruebas de la tubería de hierro que ha de servir para la conduccion de aguas potables á aquella poblacion.

El ayuntamiento de Valladolid, ha citado por tercera vez á los mayores contribuyentes de la poblacion, para acordar la manera de verificar las importantes obras en el trayecto del Esqueba, que cruza la ciudad, las cuales se hacen cada día mas necesarias.

El mercado de Villalon sigue poco concurrido, á pesar de haberse puesto los caminos transitables, y de estar los precios sostenidos.

La ceremonia de bendecir la capilla de San Gregorio, restaurada en Valladolid, se fue ya hoy, dicho, se verificó el sábado con asistencia de las autoridades y corporaciones.

El Sr. Sigier, alcalde primero de Valladolid, ha obtenido un mes de licencia, para asuntos particulares, quedando al frente de la municipalidad el primer teniente de alcalde.

El 8 se verificó en Iruñ con la mayor pompa la procesion del Santo Viático que se administró á los enfermos del Santo Hospital y á los presos de las cárceles. Ambos establecimientos se vieron todo el día sumamente concurridos, llamando la atencion de cuantas personas los visitaron por el buen aseo y limpieza que se observaba en todos los departamentos.

Entre las medidas de defensa adoptadas por el Austria, se menciona una nueva máquina de destruccion, de que se hará

uso á lo largo de las costas de las posesiones austríacas y que impedirá penetrar en los puertos. Son bombas ó minas, ó como quiera llamarseles, cargadas de pólvora algodón y construidas de manera que no penetra en ellas ni una gota de agua. Colocadas estas bombas en el fondo del mar, en puntos accesibles á los buques de guerra enemigos, tendrán comunicacion entre sí por medio de un hilo eléctrico, y la explosion se hará como es natural, por la electricidad. El comandante de una plaza marítima protegida de este modo, tendrá en su mano el medio de producir una explosion inmediata, en el momento en que las máquinas deban causar los mayores estragos. En el ensayo hecho ahora á alguna distancia de Trieste, la explosion ha sido tan violenta, que el pequeño buque destinado á la prueba desapareció sin dejar señal alguna, y el movimiento comunicado al mar se hizo sentir á algunos kilómetros alrededor. Dicen que el inventor de estas bombas es un inglés, al cual ha pagado el Austria muy caro el secreto.

Se ha dispuesto que la capitania del puerto de Melilla sea aneja al ayudante de la comandancia del tercio naval de Málaga destinado en aquel punto.

Entre las declaraciones de derechos pasivos que publica la junta, acordadas en todo el mes de marzo figuran: la de don José de Rojas y Serna, con 40.000 rs., de primera clase del tribunal de Cuentas del Reino, con el haber anual de 20.300 rs.; la del excelentísimo Sr. D. Juan Butier, ministro de dicho tribunal, con 40.000 rs.; la del ilustrísimo Sr. D. Emilio Sancho y Subercase, director de la Deuda, cesante, con 25.000 rs.; la de D. Eugenio Reguera, gobernador cesante, con 20.000 rs.; la de don Cayetano Bonafax, con 20.000 rs.; la de D. Domingo Garcia de Guevara, comisario ordenador de Marina, con 24.000 rs.; la de D. José Maria Vazquez Queipo, regente cesante de la Audiencia de Puerto-Rico, con 2.000 pesos; la de D. Ignacio Gonzalez Olivares, regente cesante de la Habana, con 2.000 pesos.

Está resuelto que la comunidad de Salas Reales, establecida en Valladolid, se traslade al convento de Santa Cruz. En su consecuencia, parece que el señor arzobispo, acompañado de la superiora y dos religiosas de dicha comunidad, han tenido una entrevista con la presidenta comendadora de Santiago que habita en aquel, y después de haber conferenciado largamente, y examinado con detenimiento el edificio convinieron en las obras que debían ejecutarse para la independencia de ambas comunidades, las cuales quedarán pronto terminadas, y hecha la traslacion quítas en todo este mes.

El nuevo teatro inaugurado en Lorca está construido en un sitio de los mejores de la poblacion, dando la fachada principal á una anchurosa plaza en la que se va á poner una gran fuente de hierro. El perímetro del edificio es de ciento sesenta y dos metros y forma un rectángulo; su ornamentacion es sencilla y del estilo del renacimiento; dos órdenes de grandes ventanillas arqueadas en número de 74 rodean el edificio coronado por una elegante cornisa, y adornado de fajas y pilastras: la fachada principal tiene tres puertas y entre ellas cuatro medallones con los bustos en alto relieve de Moratin, Tirso, Lope de Vega y Calderon, terminando en un fronton semicircular con varios adornos y los emblemas del teatro; en cada uno de los costados hay otra puerta igual á las anteriores que da entrada al piso superior, y en la parte posterior otra destinada al servicio del escenario. Después de atravesar un espacioso vestíbulo en cuyos lados están la cantinilla y despacho de billetes, y del cual parten dos escaleras principales, se pasa por un corredor al patio en el que se encuentran los palcos de platea, las butacas y la galería baja: quince palcos principales y ocho segundos, paraíso con nueve filas de asientos forman las localidades del primero y segundo piso, ademas de los salones de descanso, algunos de ellos sin concluir aun. La decoracion interior es elegante; las butacas y galería forradas de terciopelo de Utrach y de pañete, los antepechos de los palcos y plateras pintadas de porcelana con filetes y molduras doradas, el fondo de estos vestíbulo de papel adamas-

cado igual en un todo al del teatro Real; una cornisa dorada y una escocia sostiene el ciclo raso en el que entre adornos del estilo que llevamos dicho figuran los retratos de Moreto, Calderon, Quevedo y otros autores alternando con las musas.

La *España* se muestra contraria al establecimiento del jurado para conocer de los delitos de imprenta.

La secretaria del colegio naval militar, anuncia para el 1.º de mayo la oposicion á la plaza de profesor de gimnástica de dicho colegio, dotado con 7.200 rs. anuales.

Anteayer llegó á esta corte de regreso de Paris, el señor marqués de los Castillejos.

La *Discusion* anuncia que ya no publicará el programa democrático en forma de decretos, trabajo que se habia propuesto hacer el señor marqués de Albaladejo, porque dice que algunos periódicos han empezado á hablar respecto de este asunto en términos poco prudentes.

En la mañana del 6 fué asaltada y robada la casa de Santiago Prado, en Buitrago, recibiendo el criado de la casa siete puñaladas. El jefe de la guardia civil de aquel punto participó el hecho á la autoridad civil de Madrid, indicándole como presunto autor del crimen á un tal Simon Heranz, el que debia llevar una escopeta. La guardia civil salió en persecucion del delincente, y logró capturarlo, encontrándole tambien la escopeta que tenia oculta en el monte.

Cuatro son ya los capitalistas que se disputan la construccion de la via férrea de Mérida á Sevilla.

La aplaudida cantante señorita Poch ha hecho su debut en Sevilla con la ópera *Herzogen*, obteniendo una acogida longeva.

En Sevilla han vuelto á circular estos días muchas monedas falsas de oro y plata.

Dice un periódico que, segun sus noticias, se muestra propicio el ayuntamiento de esta corte á aceptar el proyecto de ensanche, el cual consiste en rodear á Madrid con un gran boulevard ó calle que abrace el paseo llamado Ronda, edificando una ala de casas en el sitio que ocupan las tapias, y otra al frente, quedando á mas de las aceras y de la via existente hoy para carrujes y caballos, los dos pascos de arboles. Mucho gustarian todos los barrios con esta reforma tan deseable.

La *Discusion* dice que tan criminal será llevar á Nápoles un descendiente de Murat, como sería traer á España un descendiente de José Bonaparte.

La primera representacion de *La dama de camelias*, que ha tenido lugar anoche ante un lleno completo, ha revelado en Mlle. Maria Blainville una actriz notable; hasta ahora no habiamos podido apreciarla como en esta representacion en que ha recibido una ovacion verdadera, siendo una de las mejores noches que ha logrado la direccion.

El Pueblo de anteayer ha sido recogido. Tambien se dice han sido denunciados unos versos de *El Contemporáneo*.

Los Sres. Palacios y compañía han contratado con D. Eduardo Carcer, un millon y pico de cuñas, de pedernal para los empedrados de las calles de esta corte.

Parece que el administrador de correos de Zaragoza ha sido trasladado á Iruñ con igual destino.

El martes hizo el ayuntamiento de Zaragoza entrega de los terrenos para construir en ellos la fabrica del gas que ha de surtir al alumbrado público.

El 8 se verificó en Jerez una junta de los asociados para la conduccion de aguas, donde se dió cuenta de estar ya casi terminado el reglamento, debiendo en breve pedirse permiso al gobierno para comenzar los estudios de las obras.

La compañía del crédito comercial de Cadiz contaba al finalizar el mes de marzo con un capital de 67.127.730 rs.

Insiste Garibaldi en dar cunto antes principio á la segunda parte de sus aventuras. En una carta que ha dirigido á la sociedad unitaria italiana pide que se reúnan con urgencia todos los recursos posibles y que se preparen los hombres aptos

para las armas. Sus partidarios consideran esta frase como una invitacion á los italianos.

El navio de guerra inglés que el telegrafo nos anunció habia arribado al puerto de Cadiz es el *Jeune d'Ar*, y monta 161 cañones. A los pocos momentos de fondear saludó á la plaza con 21 cañonazos, cuyo saludo le fué devuelto al instante por las baterias del puerto.

Es muy importante para España un artículo que ha publicado la *Abeille* periódico de Nueva-Orleans. El articulista, que dice ha estado recientemente en la isla de Cuba, admira la poderosa organizacion de los trabajadores negros y las instituciones domésticas que ha encontrado en nuestra opulenta Antilla. «España, añade, cree como lo creemos nosotros, que esos negros que se importan del Africa han nacido para vivir bajo una tutela patriarcal, ó para espasmarlos en lenguaje mas moderno, bajo una disciplina regimentaria y bajo un código especial. Cuando esos servidores han terminado su tarea, quedan tan libres como los militares despues de su facion, y las demás leyes que los rigen son mas humanas que las de las legiones asalariadas por los amos de la Europa. La *Abeille* califica de terribles y brutales las reformas que han arrojado á Santo Domingo, Jamaica y las Antillas francesas, y dice que cualquiera que sea la clasificacion que España merezca en el sentido del movimiento europeo, España es hoy la mas adelantada, la mas progresista en el sentido del Nuevo Mundo.

El domingo último se perpetró un robo en una casa de la calle de San Juan de Barcelona, asesinando los ladrones á la criada de la casa, degollándola bárbaramente. La justicia habia detenido á un sujeto en quien recaian sospechas.

A las diez de la noche del domingo entró por la puerta de San Antonio en Barcelona una tartana conduciendo un herido, á quien escoltaban un guarda-bosque y un dependiente de la autoridad. Segun parece, el herido era un ladron que pidió la bolsa á la vida á un sujeto junto á la Cruz Cubierta, recibiendo del ofendido un pistoletazo que lo derribó herido de mucha gravedad.

Tenemos entendido, dice *El Porvenir* de Sevilla, que en la Puebla de los Infantes ha aparecido una escuadrilla de foragidos compuesta de seis hombres armados y á caballo, dispuestos á lo que pareciera, á romper las hostilidades contra el bolsillo y propiedades del prójimo. Parece que en cuanto se tuvo noticia de su aparicion, salió de Lora la Guardia civil y la partida rural en su persecucion.

Sabíase ya positivamente en Nueva-York á la fecha de las últimas noticias que mister Cassius M. Clay es quien ha de pasar á Madrid en calidad de ministro de los Estados Unidos, para reemplazar á Mr. William Preston. Al decir de un periódico de aquella ciudad Mr. Clay, á mas de ser soldado, orador y anti-sclavista, es alto, buen mozo, y de aquellos hombres que, en cualquiera situacion, tratan de hacer algo á todo trance. El mismo periódico añade lo siguiente que la *Cronica de Nueva-York* califica de charada de nueva especie. «Va á España dispuesto á cortar el reversino á la confederacion del Sur con respecto á Mejico y á la isla de Cuba, y como en ello obedece á sus naturales impulsos, sin duda alguna seguirá el ejemplo del inmortal Bots relativamente al capitán Tyler. «Le cortará el reversino ó habrá de perecer.»

El domingo se inauguraron en Barcelona los bailes de artesanos en tres distintos entoldados, reinando en todos ellos esa animacion tan propia en aquella clase.

En Aleira, segun han asegurado, se sienten ya los perniciosos efectos de la enfermedad que acomete al gusano de seda; habiéndose visto los cosecheros en la necesidad de arrojarlos, lo cual es una particularidad, puesto que en años anteriores la enfermedad no daba á conocerse sino despues de la tercera ó cuarta muda, y muy especialmente, al fin de su último periodo.

Garibaldi ha anunciado, que ha aceptado la renta de 150.000 francos y el título de «primer ciudadano de Italia» que pedía

para el Parlamento piamontés el diputado de Musolino. Parece que á obrar así le ha movido tanto su natural desinterés, como el temor de que la Cámara le desairase, desairando la proposicion temerosa de que su decision en favor de Garibaldi, se tomase como una adhesion á los planes de este revolucionario, y una ceusura á la política del gobierno piamontés.

Dice un periódico de Turin que los viajeros llegados de Saboya, afirman que todas aquellas provincias están llenas de tropas, provistas de todo lo necesario para entrar en campaña.

El mal que padece Garibaldi consiste en fuertes dolores reumáticos.

Dice un periódico médico que se va á representar á las Cortes por algunos profesores de partido para que se remuneren debidamente los servicios medico-forenses, que los mismos vienen prestando.

La corte de Pekin concentraba á la fecha de las últimas noticias, su ejército para cubrir la capital del imperio. El celebró San-Kelja-Sing con fuerzas considerables ocupaba posiciones estratégicas que probablemente no conseguirán conquistar los rebeldes. Pero si la capital está segura, las provincias se encuentran desguarnecidas y las tropas de que disponen los mandarines de Canton y de Shang-Hoi, son del todo insuficientes para defender estas dos ciudades. La destruccion de Canton y Shang-Hoi causaria perjuicios incalculables á los europeos y seria una verdadera calamidad pública.

Ha sido elegido en Osuna, sin oposicion para diputado á Cortes, el Sr. Candan.

El 7 por la tarde descargó sobre Granada una gran tempestad, que alarmó al vecindario, temeroso de que se repitiera la inundacion; pero por fortuna no sucedió así, experimentando, sin embargo, algunos daños las sementeras.

Se ha formado en Córdoba la junta para indemnizar á los que han sufrido daños en las últimas inundaciones. El presidente de ella es el gobernador civil, y los vocales, el señor obispo, el fiscal primero y otras personas distinguidas.

El 8 fué estraido de una acucia de Barcelona un carabnero ahogado, que habia declarado desertor la comandancia del cuerpo, porque hacia muchos dias que faltaba de la casa cuartel.

El 7, como amaramente nos anunció el telegrafo, se decia en Nápoles que hacia cinco dias habia llegado á aquella ciudad el general Bosco para tomar la direccion del movimiento reaccionario. Este movimiento debia estallar el 7, pero la policia lo impidió. Asegurábase que se habian descubiertos los hilos de la conspiracion, que tenia ramificaciones con las provincias. En los sitios donde la conspiracion estalló, hubo hechos horribles. Muchos eclesiásticos habian sido presos, entre ellos siete de la capital. En las inmediaciones de esta la milicia nacional sofocó manifestaciones reaccionarias. Habian sido presos muchos oficiales de los que permanecieron leales al monarca legítimo. En la noche del 6 al 7 se descubrieron armas y municiones ocultas en la capital.

La primera vez que el nombre de Murat ha sonado en el Parlamento piamontés ha sido con motivo de decir el diputado señor Ferrari que los pueblos de Nápoles en su descontento cobardizan la vista á Luciano Murat. Estas palabras fueron acogidas con prolongados murmullos y el presidente interrumpió al orador diciendo que no podia consentir que se pusiese en tela de juicio la unidad italiana. El orador, lejos de desconcertarse repitió sus palabras y continuó su discurso en el mismo tono causando gran irritacion en el auditorio.

Es probable que al fin el gabinete de Washington nombre su representante en Portugal al alemán Carlos Schurz.

Entre los nombramientos hechos por mister Lincoln para los puestos diplomáticos hay varios redactores ó directores de periódicos.

Segun dice un colega, va á cesar de publicar la *Gaceta de Iruñ*, refundiéndose en *El Honor*.

Desearia *El Diario Español*, segun ayer

manifiesta, que la dirección de beneficencia dispusiera una visita general á todos los hospitales y demás establecimientos de su dependencia, á fin de examinar las necesidades que en dichos asilos exijan mas pronto remedio.

La sociedad *hanemaniana* celebró ayer, como habíamos anunciado, su inauguración pública, solemnizando de este modo el aniversario del natalicio de Hanneman, y leyendo un brillante discurso el Sr. D. Joaquín Hysern, presidente de honor de dicha sociedad, sobre la *incertidumbre de la homeopatía en sus fundamentos empírico-racionales*. Fué numerosa y escogida la concurrencia.

La *Correspondencia* ha sido fuertemente multada, por haber contravenido, al dar idea de la sesión secreta del martes 9, á lo dispuesto en el artículo de la ley de imprenta, que manda que los periódicos sean remitidos con dos horas de anticipación al fiscal. Nosotros acatamos la decisión del señor gobernador civil, protestando de que nuestra falta, si falta se ha cometido, no ha dependido de la redacción y nos consuela la idea de que este contratiempo nos lo ha traído nuestro anhelo, de que jamás nos arrepentiremos de servir al público.

Se ha publicado el primer número de *El Pabellón médico*, revista científica y profesional de medicina, cirugía y farmacia.

De un momento á otro debe llegar á Madrid, escoltado por la Guardia Civil, cierto personaje procedente de las filas carlistas, que fué aprehendido el 7 en Pamplona, y que regresaba de un viaje por Inglaterra, Italia y Francia, donde parece ha estado en relaciones con algunos hombres políticos no muy partidarios de que se conserve el orden en España. A su llegada á Pamplona tuvo algunas conferencias secretas con el gobernador civil Sr. Sicilia, quien al parecer no ha debido quedar muy satisfecho de sus intenciones, cuando el resultado ha sido hacerle detener, ocupándole ciertos papeles que, con el citado individuo, remite á disposición del gobierno.

En Manzanares se está construyendo una hermosa casa de ayuntamiento y se agita el pensamiento de traer aguas potables á la población, la cual aumentará considerablemente la importancia que ya tiene.

En la playa de Cadaques (Gerona) naufragó el 5 la polacra goleta francesa *La Rosa*, que se había dado á la vela para Marsella con cargamento de sogas de esparto y plomo. El sargento de Carabineros, Sr. Gomez con varios individuos del cuerpo, el administrador de la Aduana y el jefe de Marina del punto, acudieron inmediatamente al lugar del siniestro y encontraron que el buque estaba auxiliado por la tripulación del falucho de guerra *Llebrer* que, habiendo trasbordado varios efectos que se hallaban en tierra custodiados por carabineros, procuraron sobre todo poner á salvo las personas y equipajes que afortunadamente se salvaron sin la menor desgracia que lamentar.

El martes último se abrió por segunda vez el gran teatro que en Gerona acaba de construirse y apareció todo perfectamente empapelado y pintado. Se puso en escena con el mejor éxito la ópera titulada *Falco d'Arles*.

El señor obispo de Gerona se halla todavía bastante delicado á consecuencia de su última enfermedad y no ha podido asistir este año á la celebración de los oficios de Semana Santa.

Per real orden de 5 del actual ha sido nombrado tesorero de hacienda pública de la provincia de Toledo, el que lo era de Alicante D. Manuel Cortina, reemplazándole D. Pedro Calvo que sirve el mismo destino en Badajoz. El tesorero de Toledo ha sido declarado cesante.

De Pola de Lena escriben que en la posada del pueblo de Pequellina ocurrió el 3 un crimen que indignó á aquellos vecinos: dos hermanos jóvenes, uno de ellos licenciado del ejército, llegaron en la noche del día anterior procedentes de Madrid y después de cenar se acostaron en el pajarr. A la mañana siguiente se encontró al joven licenciado muerto á puñaladas, habiendo huido su hermano. La Guardia civil salió en su persecución y lo encontró en la carretera por la que avanzaba con la mayor tranquilidad; se apoderó de él, y conducido que fué al juzgado declaró que él había dado muerte á su hermano riñendo á puñaladas. El fratricida es de arrogante presencia y solamente cuenta 20 años.

En el mes de marzo último, entraron en las salas de medicina del Hospital general de esta corte, 153 enfermos con afecciones del aparato respiratorio; 172 con fiebres de diversa naturaleza; 87 con reumatismos

agudos y crónicos, pero mas comunmente con estos últimos; 84 con padecimientos del aparato digestivo; 30 con desórdenes de las funciones del sistema de la inervación, y 24 con lesiones del aparato genitourinario, y varios otros hasta 598. Salieron con alta 498, y fallecieron 114; de modo que resultan las terminaciones funestas en la proporción de 1 á 5 1/2 con las entradas, relacion mas desventajosa que la obtenida en los rigurosos temporales del invierno.

Dice uno de nuestros colegas, saliendo al encuentro de los que sueñan en crisis y cambios de gabinete, que aqui se han enarbolado muchas banderas, se han dado muchos programas: no hay una sola eminencia política que no sea profundamente conocida de la nación. La historia de cada gobierno y cada individualidad no se berran tan fácilmente de la memoria de un país, y todos los hombres que hoy increpan al gabinete y le hacen cruda guerra, están ya probados en la piedra de toque de la administración del Estado; y como ninguno de ellos ha podido dar al país los palpables y benéficos resultados que el gobierno actual le ha dado, fácil es comprender que no hay razón ni motivo para que deje de durar mas de cuatro años y mas de ocho, siempre que, como hasta ahora, corresponda á la confianza de la Reina y á los deseos del país.

Comienza á iniciarse en la nueva Confederación americana la ida del establecimiento de una línea de vapores trasatlánticos que partiendo de Nueva-Orleans ponga á aquel país en relacion directa con Cádiz, y el Mediterráneo haciendo escala en a Habana.

Empieza á manifestarse en las dos Confederaciones que se dividen ya en el Norte-América una especie de colos con relacion á la amistad de España. Al paso que la prensa de la nueva Confederación del Norte, dice que aquella república será por excelencia el Estado amigo de España alende el Atlántico, la prensa de la Confederación del Sur encarece la necesidad de estrechar la amistad con nuestro país y anuncia que el nuevo representante del gobierno de Washington procurará en Madrid que no le gane la partida el representante del gobierno de Montgomery.

Los gobiernos de Francia y España reconocerán desde luego la Confederación Meridional, si hemos de dar fé á un despacho fechado el 19 del pasado en Charleston. El gobierno inglés se cree que no la reconozca por ahora Rusia, Suecia, Dinamarca é Italia se hallan inclinadas á favor de la nueva república. Nada, absolutamente nada, ni aun la completa desaparición del partido republicano, podrá hacer que el Sur vuelva á formar parte de la antigua Union.

La compañía que va á trabajar á la mayor brevedad en el Circo de Pico, está próxima á llegar á esta corte y se compone en su mayor parte de artistas nuevos, entre los que figuran Mr. Meers, único rival del célebre Liotar, Runella é hijo, Chrestoff, Mles. Lucia Meers, de doce años; Mr. Lambert, que da cuarenta saltos mortales sobre el caballo; Mr. Sammuell y otras señoras y artistas de gran reputación. Se han hecho grandes reformas en el local, debidas al celo y entendido Mr. Rubini, representante de Mr. Price. La cubierta ha sido renovada y pintada por un procedimiento especial, bajo la dirección del señor Lucini, que impide la filtración de las aguas. Se ha pintado y recorrido todo el gradierio de una manera sencilla y elegante, como igualmente los palcos y demás accesorios del edificio. Además se trata de construir un gran teatro destinado á una nueva clase de espectáculo en el patio contiguo al café, para cuyo objeto se piensa agregar todo el terreno que hay inmediato.

El supremo tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia:

- 1.º Que las salas sentenciadoras pueden apreciar la fuerza probatoria de las declaraciones, testificales, segun así se lo concede el art. 317 de la ley de enjuiciamiento civil; y que no puede considerarse infringida la ley 1.ª, título 1.º, libro 10 de la novísima recopilación, cuando el tribunal estima que no existe contrato.
- 2.º Que no puede considerarse infringido el art. 61 de la ley de enjuiciamiento cuando la sentencia contiene en terminos claros y precisos la absolución de la demanda, y resuelve la cuestión que ha sido discutida en el plito; y que cuando la ley nada determina respecto á condena de costas, queda al juicio del tribunal sentenciador su imposición, apreciando la buena ó mala fé de los litigantes.
- 3.º Que por mas que se varí el nombre de la acción, hay cosa juzgada cuando es idéntica la razón en que se funda la demanda, igual el objeto y unas mismas las personas que piden y contra quienes se

plea, lo que ya anteriormente ha sido causa de litigio y de sentencia.

En la reunion que celebró anteanoche en el Congreso la comision de ayuntamientos quedó acordado por la mayoría de la misma: que bastará la mayoría relativa para ser elegido concejal; que cada elector no podrá nombrar mas que las dos terceras partes de los concejales; que la propuesta para alcaldes y tenientes se haga por los ayuntamientos de entre sus mismos individuos; que en los ayuntamientos de doce ó menos concejales no se hagan las propuestas en terna, sino que se presenten dos individuos para cada cargo; que los distritos rurales se dividan en fracciones para que cada una de estas tenga representantes en el ayuntamiento, y que tanto el gobierno como los gobernadores civiles podrán suspender á los alcaldes y concejales, pero que pasados tres meses, ó serán repuestos ó separados con audiencia del Consejo de Estado. A este sistema, propuesto por el presidente de la comision, Sr. Alonso Martinez, y adoptado por cuatro de sus compañeros, se opusieron dos de ellos, anunciando que formarían voto particular. Se espera, sin embargo, visto el espíritu conciliador que en la comision reina, que aun pueda llegarse á una prudente avenencia.

Ayer mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 9.
Las elecciones conocidas hasta ahora son en su mayoría favorables al gobierno, habiendo habido un segundo escrutinio entre los señores Guerezzi Médici, Cadorza y Brignone. La «Perseveranza» anuncia que Garibaldi interparará al gobierno acerca del Veneto.

Marsella 9.
Su Santidad sigue mejorando, pero como medida de precaucion le han aconsejado los médicos que aplace la consagración de un nuevo obispo. Hay muchos preses en Nápoles á consecuencia de los últimos sucesos.

Viena 9.
La dieta será aplazada antes de la convocación del Consejo del Imperio. El gobierno se reserva el derecho de convocarla de nuevo cuando hayan concluido las sesiones de aquel cuerpo.

Varsovia 9 (1)
Anteayer hubo una gran demostración popular delante del palacio del príncipe lugar-teniente. Acudieron las tropas. El príncipe exhortó á la multitud á que se retirase y esperase tranquila. El pueblo consintió á condición de que se retiraran tambien las tropas, y así se verificó.

Londres 9.
Dicen de Washington, que 5,000 hombres de la Confederación del Sur estaban en Pensacola. Sunter será evacuado pronto. Ha sido recibido por Juárez el embajador francés. Dice el «New York Herald» que se acordó un armisticio de diez dias entre los comisarios de los Estados separados y el gobierno de Washington. Se esperaba que la separación se verificaría sin lucha.

París 9.
El producto del baile á favor de las inundaciones de España, deducidos gastos, se calcula en unos 5,000 duros. Asistieron sobre 2,500 personas.

París 11.
El «Monitor» de hoy anuncia que se ha fijado en 2,500 francos el tipo para la exención del servicio militar por el reemplazo de 1860. Los aliados franco-españoles han tomado cinco fuertes en Cochinchina. El coronel Tesard ha muerto en este hecho de armas.

Turin 11.
Contestando al Sr. Bossaris en el Parlamento al Sr. Minghetti ha sostenido la legalidad de las pesquisas hechas en las oficinas del comité garibaldino de Génova para averiguar si se hacían alistamientos ilegales. El lunes se esplanará una interpelección sobre armamentos. Constantinopla (sin fecha). La situación ransística financiera es grave.

Anteayer mañana entregó la administración de Cádiz la correspondencia para Ultramar al capitán del vapor correo *Almogar* que emprendió su viaje á las doce.

La goleta *Santa Teresa* ha llegado ayer mañana á Algeciras procedente de Tánger y Cádiz.

El vapor de guerra francés *Colligny* que se hallaba en Málaga ha zarpado ayer para Gibraltar.

Ayer hemos recibido una correspondencia fechada en Roma el 4. Después de darnos cuenta nuestro corresponsal de la suntuosidad con que se han celebrado las fiestas de Semana Santa, y de las simpatías que encuentra allí la infatigada real familia de Nápoles nos dice: «La salud del Papa, que no es muy buena, se ha resentido, le las fatigas de estos últimos dias, en los que su sagrado ministerio le obliga á muchas horas de asistencia á las funciones religiosas. Ayer tuvo Su Santidad que guardar cama, pero hoy se encuentra bastante aliviado».

(1) El suceso á que se refiere en este despacho fue un día anterior al conflicto de que nos ha dado cuenta el telegrama.

La propaganda piemontesa continúa activa y ha logrado organizar una prensa clandestina cuyo objeto no es otro que el de batir en brecha lo poco que queda en pie del poder temporal, al mismo tiempo que difama los altos empleados de este gobierno. El órgano principal de esta prensa revolucionaria, es un periódico titulado *Italia y Roma*, que pretende imprimirse aqui mismo, pero que creo se establece en territorio piemontés y se introduce furtivamente en la ciudad. Solo la presencia del ejército francés es la que contiene una insurrección escitada y alimentada en espíritu y tendencias por la fusión exterior que trabaja los ánimos, y no da tréguas al sentimiento de desafección inculcado por los agentes piemonteses y franceses, independientes estos, de la policía local del ejército de ocupación y enviados y dirigidos desde París.

De Nueva-York dicen el 23 de marzo que allí sucedía con la temperatura lo que con la política, pues dicho día nevaba como en el mes de enero, y algunos antes hacia calor. Con mas razón podemos hoy quejarnos en Madrid de la inconstancia de la temperatura, porque después de haber gozado dias casi de verano, en el momento en que escribimos estas líneas, está nevando.

El día 19 del corriente, á las tres de la tarde, comenzarán en el local que ocupa la comision general de estadística del reino, los ejercicios para proveer por oposición la plaza de oficial de la seccion del ramo en Castellon, dotada con el sueldo de 12,000 reales anuales. El 15 darán principio asimismo los ejercicios de oposición á la escuela vacante de maestro y de maestra de las escuelas públicas de esta corte.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 11.
En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67 75; el 4 1/2 á 95 50; el 3 por 100 interior español á 47 3/4; el exterior á 43 7/8; la diferida á 41 1/2, y la amortizable á 00. Quedan los consolidados ingleses de 92 1/8.

IMPORTANTE.

Hace tres dias que circulan por Madrid noticias de que la república de Santo Domingo deseaba anexarse á la España. Asi es que ha causado menos sorpresa de lo que podía presumirse, el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: que ha llegado ayer á Madrid.

París 11.
Se acaban de recibir noticias de América de mucho interés para España.

Ha estallado una revolución en la República Dominicana, que ha derribado al gobierno y establecido uno provisional que, siguiendo la voluntad del pueblo, y con el acuerdo de la representación nacional, ha decretado la anexión de aquella república á España.

Por lo que hemos averiguado sobre la anterior noticia, el gobierno de S. M., que ha per nancido completamente extraño al movimiento de anexión espontáneamente verificado en Santo Domingo, no tiene todavía detalles de este suceso, ni puede por lo mismo asegurarse si las tropas que se dicen enviadas á Santo Domingo, han ido con instrucciones de obrar activamente, ó simplemente para proteger á los españoles residentes en la isla.

Una carta de París dirigida á la *Independencia Belga*, refiere algunos ejemplos muy curiosos para probar la monstruosidad de la prision por deudas que felizmente no existe en España á pesar del atraso en que nos suponen los que la conservan. Un banquero que bajo el fausto de uno de los príncipes de la Bolsa de París, ocultaba á un aventurero que mas de una vez había tenido que ver con la policía correccional ingresó en la cárcel de Clichy después de haber pasado algunos meses en la de Mazas. Había sido condenado á un año de prision por abuso de confianza y á otro por no haber pagado 1,500,000 francos. La primera persona con quien se encontró en la cárcel, fué un sujeto á quien él había hecho prender porque le debía 7,000 francos. El banquero fué puesto en libertad al cabo de un año y el otro ha pasado tres años en la cárcel.

La *Discusion* propone que se venda el pan al peso, como en Barcelona, y de seguro serán menos los fraudes, y la autoridad tendrá menos que hacer, y los consumidores serán menos robados.

El *Diario Español* escita á *El Contemporáneo* á que hable y denuncie cuantos actos de inmoralidad puedan afectar al señor ministro de Hacienda; que lleve al Parlamento la cuestion, puesto que amigos y

ralactores suyos se sientan en sus escaños; ó de lo contrario retracte sus frases, alusiones y reticencias de anteayer.

El sábado se reunirá la comision del Senado presidida por el Sr. D. Antonio Gonzalez, y que ha de informar sobre el proyecto de ley relativo á la organización de las provincias, aprobado ya por la Cámara popular. Se cree generalmente que, cualquiera que sean las reformas y mejoras que en esta ley piense introducir la comision del Senado, no habrá diferencias radicales con lo aprobado por el Congreso, ni surgirán con este motivo las dificultades de que han hablado algunas oposiciones.

Resueltas las cuestiones á que ha dado lugar el proyecto de ley de ayuntamientos, muy en breve se presentará el dictámen de la comision al examen del Senado.

Dicen de Paterna á *El Pueblo* de anoche, no sabemos con qué fundamento, que en el sermón predicado con motivo de la fiesta de San Vicente Ferrer, el señor cura no estuvo muy en el asunto, dejándose llevar de su ólio á los liberales, á quienes pintó con los mas negros colores.

Un despacho telegráfico de Varsovia dice que no fueron 100 sino 200 los muertos que resultaron á consecuencia de las descargas de las tropas imperiales, y que los heridos son el doble. Habían llegado nuevas tropas, ascendiendo ya á 32,000 hombres los que ocupaban la ciudad.

Estrañamos muchísimo de la buena fé del *Moniteur Espagnol* que al publicar el extracto de la sesión del Congreso, del 10, incluya íntegra la acusación del Sr. Lasaña á la *Correspondencia de España* y omita por completo la defensa del señor Santa Ana.

Dice, y dice muy bien *La Verdad* de anoche, que de lo que ha escrito *La Correspondencia* y de lo que se habla en todas partes acerca de lo acaecido en la sesión secreta del Congreso, han deducido una cosa hasta los mismos enemigos de la situación y del Sr. Salaverria: á saber, que algunos se habían llegado á forjar la ilusión de que el dia que hablase en las Cortes el Sr. Yañez Rivadeneira iba á hundir al ministro de Hacienda, y que esta ilusión se ha desvanecido completamente, viéndose á confesar el triunfo del Sr. Salaverria hasta sus mismos adversarios.

Anoche asistimos á la representación de la ópera *Lucia di Lammermoor* y al debut de la Sra. Anna de Lagrange, artista de reputación europea, y que hemos oido por primera vez en Madrid: todas nuestras buenas noticias y los antecedentes que tenemos de esta artista, han quedado completamente confirmados por el efecto mágico y poco comun que logró producir en todos los espectadores; ¡qué modo de vocalizar! Su agilidad de garganta, su método de canto, y por último, su voz tan privilegiada y de tanta estension, la hacen justamente acreedora al título que se la da de «la Persiani moderna». Damos el parabien al celoso empresario Mr. Bagier por la acertada adquisición que ha hecho, y al público por las deliciosas horas que le esperan en el régio coliseo.

Es notable la actitud que toma la prensa imperial francesa con motivo de los acontecimientos de Polonia. La *Patrie* dirige, aunque embosadamente, al gobierno ruso la acusación de haber aguardado á tener suficientes tropas en Varsovia para separarse de la línea de concesiones seguida hasta aqui y entrar en una serie de medidas de rigor respecto á la nación polaca.

Las últimas correspondencias de Roma dicen que, á pesar de cuanto se había anunciado, los reyes de Nápoles permanecerán en aquella ciudad. Su Santidad les había dado un gran banquete, á que asistieron, entre otros personajes, la reina Cristina, los embajadores de España en Roma y en las Dos-Sicilias y los cardenales Patriet, Altieri, Antonelli y otros. Es positivo que siguen las reclamaciones del gobierno sardo para que el rey Francisco abandone á Roma.

La *Unita italiana*, periódico mazziniano, publica una carta de su corresponsal de Turin, en la cual se leen estas líneas, que con toda fidelidad traducimos: «Poned, dice, fuera de toda duda que se ha estipulado un nuevo tratado entre Luis Bonaparte y Cavour. El príncipe imperial estará aqui dentro de algunas semanas, y vendrá encargado de obtener la ratificación del tratado. *La isla de Cerdeña está condenada sin apelación.*»

Las cartas que desde París escribe un agente muratista, el príncipe de Fonder, aconsejan la precipitación de los acontecimientos. El antiguo secretario de la legación francesa, M. Ayme D'Aquin, es el corresponsal que tiene hoy el príncipe de

COMUNICADO.

El Sr. Ferrer de Couro, cuya competencia en los asuntos que se rozan con nuestras Antillas, no puede ponerse en duda, nos dirigió ayer mañana el siguiente comunicado que la falta de espacio nos impidió publicar.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Amigo y señor mio: Ya que estoy tratando en estas cosas de América, sobre la noticia que ayer insertó V. en su apreciable periódico respecto a Santo Domingo, por ser muy grave, siquiera no sea cierta, permítame dar al público algunas aclaraciones importantes.

Los Estados Unidos, que al fin se desunirán sin efusión de sangre, constituyéndose en dos grandes naciones más poderosas que en una sola lo han sido hasta aquí, no han renunciado a sus proyectos de absorción en la América española, antes bien, a la par que se aperechaban a una guerra civil entre sus dos grandes comarcas, Norte y Sur, enviaban nuevos agentes a Santo Domingo abundantemente provistos de oro e instrucciones, para introducir entre los dominicanos la confusión; con sus delirios de ofrecimientos y generosos donativos de una parte, y de otra intrigando a una invasión poderosísima de los haitianos en aquellas tierras.

Dudo mucho que la noticia llegada ayer de Liverpool diga verdad, viendo de los Estados Unidos, y aun temo que sea artificiosa para alarmar contra nosotros a Francia e Inglaterra.

Sin embargo, y puesto que lo que se ve en adelante Santo Domingo, eso será inmediatamente Puerto-Rico y Cuba, entre cuyas islas se halla interpuesta aquella otra, no será malo que los ánimos se preparen a toda eventualidad, y que por patriotismo unifiquemos nuestras ideas en esta cuestión eminentemente española.

Yankeo o haitiano la isla de Santo Domingo, que por el Este mira a Puerto-Rico y por el Oeste a Cuba, sería en el primer caso el cuartel general, ó más bien la madriguera de todos los piratas que intentan aniquilar definitivamente nuestra dominación en América; y en el segundo, el fundamento de un cataclismo no lejano para salvarse del cual la raza blanca tendría que hacer esfuerzos muy poderosos. Es necesario que sobre lo que sucede y pueda suceder en el Nuevo Mundo, fijemos mucho la atención, algo más de lo que la hemos fijado hasta ahora, que ha sido bien poco por desgracia, y por eso se

han hecho y se han dicho tantas cosas inconvenientes. Las tres grandes Antillas unidas en un sentimiento común, todavía pueden ser el invencible muro donde se estreñen los modernos seitas en sus atrevidas invasiones. Si seguimos dejando correr las cosas a la ventura, ¡ay de nuestros intereses en América!

B. S. M. de V. I. su afectísimo amigo y servidor,

José Ferrer de Couro. Madrid 11 de abril de 1861.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy. — San Victor y San Zenon, mrtts.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas: en la iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcon, donde continúa la novena de la beata Maria Ana de Jesús; predicará en la misa mayor D. José Fernandez Losada. — En la iglesia de la Buena-dicha se practicará el culto mensual al Sagrado Corazon de Jesús con la religiosidad que los meses anteriores. A las diez de la mañana se manifestará a S. D. M., celebrándose a continuación el Santo Sacrificio de la misa, durante el cual se harán las cinco visitas al Sagrado Corazon, concluyendo con la reserva. Per la tarde, a las cinco, después de esponer al Santísimo Sacramento y rezar la Estacion Mayor, se leerá un punto de meditacion, y a continuación el Santo Rosario y el sermón que pronunciará el señor D. Hilario Guerrero, cantándose el Santo Dios, Tantum Ergo para la reserva.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada. — Toledo. — Jefe de día. — Señor coronel teniente coronel de Barcelona, D. José Garcia Velarde. — Visita de hospital. — Toledo, noveno capitán. — Reconocimiento de provisiones. — Numancia, noveno capitán.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada. — Toledo. — Jefe de día. — Señor coronel teniente coronel de Barcelona, D. José Garcia Velarde. — Visita de hospital. — Toledo, noveno capitán. — Reconocimiento de provisiones. — Numancia, noveno capitán.

ANUNCIOS.

QUE BARATURA. — UNA CANTIDAD de papel inglés superior, que no se calcula, canto dorado, 100 sobres un frasco de tinta francesa, cuatro barras de lazo, dos lapiceros, 21 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de oblas y otra de polvos. Todo 15 rs. sin dorar el papel, 14 rs. Otra ganta: Una caja de papel, cien sobres, dos barras de lazo, dos lapiceros, un portaplumas, 12 plumas, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de oblas y otra de polvos. Todo 10 reales. En papel inglés, 12 rs. Calle del Olivo, num. 6, y Concepcion Grónima, num. 4.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes, libros, cruces, relojes, sillas, guarraiciones y pianos, en cambio, y de generos de sederia, lenceria y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos del portero de la calle de Carretas, num. 41, esquina a la plazuela del Angel.

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MÉDICAS. OBRAS EN PUBLICACION.

CLÍNICA MÉDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, POR A. TROUSSEAU,

CATEDRÁTICO DE CLÍNICA MÉDICA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS, VERTIDA AL CASTELLANO por DON EDUARDO SANCHEZ Y RUBIO, licenciado en Medicina y Cirujía, premiado por la facultad de Medicina de Madrid. Traducción exclusiva, con arroyo al convenio de propiedad literaria entre España y Francia. Dos cuadernos mensuales de 64 páginas. Se ha publicado el quinto cuaderno. Veintidos reales cada seis cuadernos, adelantado. Cuarenta y dos reales adelantados, el tomo primero, que una vez concluido, costará 50.

HIGIENE TERAPÉUTICA,

ó aplicación de los medios de la higiene al tratamiento de las enfermedades, POR RIBES, DE MONTPELLIER,

traducida, anotada y comentada por DON PEDRO ESPINA, médico de número del Hospital General de Madrid.

Un cuaderno mensual de 64 páginas: 22 rs. cada seis cuadernos, adelantado. Se ha publicado el cuarto cuaderno. La obra formará un grueso tomo.

OBRAS PUBLICADAS.

Metamorfosis de la sífilis, investigaciones acerca del diagnóstico de las enfermedades que la sífilis puede simular, por Próspero Ivaron, traducción de D. José Ametller, médico de número del hospital de venéreas de San Juan de Dios, de Madrid. Un tomo. 36 rs. Química patológica, aplicada a la medicina práctica, por Bequerel y Rodier, traducción de D. Teodoro Yañez, ayudante de la cátedra de toxicología y medicina legal de la facultad de medicina de Madrid. Un tomo. 36 rs. Historia médica de la guerra de Africa, por D. Antonio Poblacion y Fernandez, médico de cazadores de Segorbe durante la guerra. Un tomo. 12 rs. La campaña de Marruecos, memorias de un médico militar, por don Nicasio Landa, ayudante médico que fue del cuartel general del ejército de Africa. Un tomo. 20 rs. Se suscribe en Madrid, administracion de LA ENCICLOPEDIA, calle de la Union, 1, tercero izquierda, y en la librería de Bailly-Bailliere, Príncipe, 11. En provincias, en las principales librerías.

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO

Se venden las casas sitas calle de Caravaca, con vuelta a la de la Comadre, núm. 43, manzana 56, que tiene cerca de 5,000 pies superficiales de libre disposición: su renta anual, es de 10,375 rs. vn., la que se capitalizará a 6 por 100 de su renta; y la otra en la villa de Valdemoro, de procedencia libre, reedificada hace siete años con buenas habitaciones empapeladas; darán razon de todos los pormenores que se pidan en la casa calle de Embajadores, núm. 30, cuarto segundo, de ocho a once de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

SE VENDE UNA CAMA DE matrimonio, con colchones y colgaduras de lino sin estrenar y un juego completo de comedor. Calle de San Marcos, núm. 3.

ANUNCIO INTERESANTE. — Ase vende una anaquelera, con su mostrador y portada. En la calle de Pehiros, núm. 7, esquina a la de Jardines, comercio de sedas, darán razon.

SE ALQUILA UNA HERMOSA fabrica de jabon, por el metodo comun y en frio, en solos 12 reales diarios. Se halla muy bien situada y cerca de la corte, y sobre el ferrocarril. Darán razon, Lope de Vega, 29, principal.

UNA SEÑORA SOLA QUE vive en la calle de Carretas y habita una buena habitacion, desea encontrar uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella. Darán razon en la tienda de muebles de la plaza del Progreso, num. 5.

LABOR. — SE NECESITAN obreros de ropa blanca, que sepan hacer camisas de caballero. Calle del Sordo, núm. 9, cuarto tercero derecha, darán razon.

DOÑA JUANA RODRIGUEZ Armada, profesora elemental, tiene el honor de ofrecer a las personas que quieran honrar con su confianza su establecimiento para la enseñanza de señoritas, situado en la calle de Jacometrezo, número 76, cuarto segundo; contando con los elementos necesarios para que las mismas recibán la educacion mas esmerada, al par que religiosa.

UN UNO DE LOS PUNTOS de mas céntricos de esta corte, se cede una espaciosa tienda con su anaquelera, capaz para cualquiera clase de almacen u otro establecimiento. En la calle de la Cruz, número 4, tienda, darán razon.

LIQUIDACION DE GENEROS Postigo de San Martin, 22, al lado de la fonda de los Leones.

REGALO. — SE REGALA UN

Quintero ó una boquilla para pueros ó un corta-plumas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón propia para viaje, con cartas y cien sobres de papel superior, que nose caía, lacre, plumas, oblas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falisilla, todo 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.

COMERCIO Y BASTRERIA. — Se siguen haciendo a medida trajes completos, como los años anteriores.

Levita de paño negro ó de color chaleco de seda y lana, pantalón de saten francés, en 360 rs. El saque de paño negro ó de color, chaleco y pantalón de lana dulce, a 320 reales. En la calle de la Caza, número 5, principal, costanilla de Santiago, núm. 1, principal ó inmediatamente a Platerías: hay novedades para trajes.

GRAN DEPÓSITO PARA LOS Gójaros, de jaulas orientales, de varias formas y tamaños, precios, fijos y muy arreglados. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37, tienda y cuarto principal.

TRES CABALLEROS A CUATRO pesetas, pueden estar solos con un matrimonio. Tendrán un hijo desmedido en las habitaciones, y buena asistencia en la principal calle de Madrid. Darán razon Alcañal, 41, porteria.

CON OCHO TÍTULOS SE VENDE un sobre 3,000 ejemplares de comedias del teatro moderno, escritas por los mejores autores; e impresas en buen papel y elegante impresion. Calle del Espico, número 5, cuarto bajo, darán razon.

PLUMAS ADIAMANTADAS. — Se venden a 8 rs. la gruesa con un mango, todo colocado en una caja dividida en cuatro partes iguales por numeracion, las del 1.º para letra inglesa; del número 2.º para mixta; del número 3.º para española; y del número 4.º mas gruesas, que pueden servir para los niños que principian a escribir: cada pluma lleva el nombre del establecimiento, en donde se espandin. Estrella del Norte, calle de Carretas, num. 37.

EL ANCORA. — SOCIEDAD DE seguros en liquidacion. Se recuerda a los señores socios que el domingo 14 del corriente a la una de la tarde tendrá lugar la junta general en la Carrera de San Gerónimo, núm. 40, cuarto segundo de la izquierda.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA. Editor D. Hilario de Zuleaga.

Yo no encontraba palabras con que contestarla... Entréabrí el vestido vendando la herida, pero la sangre que ya no suía se espesó por dentro y la abogaba. Levó la mano al pecho y se arrojó la venda. La sangre volvió a correr y así se encontraba monos fatigada... pero se la estaba viendo debilitar se mas y mas, y las sombras moradas de la muerte cubrian ya su frente. Arrodiéndome junto a ella, coji sus manos entre las mias y me incliné hacia su rostro. Se observa a veces entre las garras del pueblo una delicia insustentable. Los maronitas comprendieron que nos debian dejar solos y se retiraron a cierta distancia. El árbol nos proyectaba su sombra... y estábamos solos. — ¡No llores! me decía... ¡no es mas que un viaje!... ¡parto antes que tú; pero ya vendrás... ¡me llevo tu alma, dejándote la mía... — ¡No volvereis a ver... — ¡Yo no quiero que muras...! la dije, tomándola en los brazos. — ¡Hice un esfuerzo... y ocultando el rostro...! lloraba en silencio. — ¡Mas le grima corriendo entre mis brazos iban a caer calientes a las surras. — ¡Cúanto me amas! me dijo con voz tierna, pero débil! ¡Como se siente morir cuando una es amada de ese modo! — ¡Escucha, Fabiano, en el instante en que voy a mo-

— ¡Escucha, Fabiano, en el instante en que voy a mo-

— ¡Escucha, Fabiano, en el instante en que voy a mo-

— ¡Escucha, Fabiano, en el instante en que voy a mo-

— ¡Escucha, Fabiano, en el instante en que voy a mo-

— ¡Escucha, Fabiano, en el instante en que voy a mo-

— ¡Escucha, Fabiano, en el instante en que voy a mo-